Señor Don ABDIAS DO NASCIMENTO Rua Benjamin Constant, 55 Apto 1104 Glória 20241 Río de Janeiro BRASIL.

## Querido ekobio:

1 Sees protegido de Exu, con todos los tuyos, en 1992 !

Infortunadamente el pasado año de 1991, no nos fue tan fructif<u>e</u> ro como esperábamos: nuestro IV Congreso, una vez más hubo de pospo nerse y no siempre por rezonas ejebas e mi responsabilidad. El atra co del señor José Ortíz no ha dejado de pertúrbarme, por cuanto deposité en él demasiada confianza.

Afortunadamente la UNESCO ha comprendido que se trata de un mal procedimiento por parte de un funcionario y no ha vacilado en soste ner su apoyo moral y económico a nuestra iniciativa. Sin embargo, por razones exclusivemente técnicas y científicas, yo las considero políticas, nos proponen un Coloquio de Expertos sobre africanía americana en vez de un Congreso. Evidentemente esto cambia totalmente nuestro, propósito original, pero desde luego no impide que nosotros insistemos en realizarlo más adelante con nuestras ideas y procedimiento.

Así las cosas, he considerado conveniente aceptar la propuesta de la UNESCO, y aprovechar el Coloquio para reunir a los miembros de la Junta Directiva Permanente, algunos vicepresidentes y amigos para que discutamos la realización del IV Congreso con otros recursos financieros, sede y agenda.

Pensando en esta estrategia, he respondido con la prontitud que requería la UNESCO pera que la partida de 20.000 Dolares aprobade por la Asemblea de 1990 no fuera a perderse. Esta respuesta mía y el rediseño de un Coloquio apenas es una sugestión cue debe ser acogida o rechazada por tí en tu condicióndo Presidente del III Congreso. Cualquiera que sea tu decisión yo la respaldaría totalmente.

Como verás, el Coloquio debatiría unas áreas de reflexión que permitan un pronunciamiento nuestro sobre el significado étnico y social de los quinientos años de conquiata esclavitud, colonización y

luchas libertarias de nuestro pueblo. Prorunciemiento que por nin gún motivo debemos eludir. Les ponencias que se presenten será el mejor testimonio de nuestro pensamiento y lucha.

Te envió la correspondencia cruzeda con la UNESCO y la embajadora de Colombia ente ella, así como el proyecto ajustado a los 20.000 Dolares. Wi idea es poder financiar a todos los delegados propuestos buscando otras fuentes de apoyo.

Finalmente algunas noticias sobre mi enfermeded. Como creo haberte informado, se trata de una dolencia congénita de la colum na cervical que amenazó dejarme cuadripléjico. La prontitud conque actuaron los cirujeros de Estados Unidos y de Colombia lograron conjurar a tiempo la parálisis general, mediante un injerto deso y una placa metálica. En la actualidad he recuperado los movimientos en un cien por ciento, pero estuve muy cerca de quedarián movilizado o de marcherme al mundo de los ancestros. ¡Los orichas fueron excesivamente generosos!

Espero tur noticias con gran expectativa.

Abrazos fraternales para Eliza y Oraște,

Ekobio,

Manuel Zapata Clivella Secretario General IV CONGRESO DE LA CULTURA NEGRA DE LAS AMERICAS.